

Alfred Schittenhelm
1. Vorsitzender
Lilienstr. 6
71126 Gäufelden
Tel.: 07032-918695
Mobil: 0172-1834621
aschittenhelm@web.de



Gäufelden, 10.04.2025

Bericht zur Mitgliederversammlung

Ort: Tanzstudio Grasy, Raiffeisenstr. 18, in Nebringen

Datum: Sonntag, den 06.04.2025

Uhrzeit: 12 – 16 Uhr

1. a). Begrüßung

Ein herzliches Willkommen an unsere Gäste und Mitglieder! Ich begrüße, Fr. Lüth vom OV Jettingen und Bürgermeister Benjamin Schmid, die heute bei uns anwesend sind.

Von den aktuell 312 Mitgliedern, hatten sich 68 Mitglieder und Gäste. für die heutige Mitgliederversammlung angemeldet. Anwesend waren 61 Mitglieder und Gäste.

b). Totengedenken

Im Berichtsjahr 2024 sind 8 Mitglieder des VdK OV Gäufelden verstorben.

Im stillen Gedenken an:

Hans Abolins

Edeltraud Baitinger

Walter Egeler

Harald Lorenz

Margarete Pagel

Jakob Pudleiner

Werner Stähle

Hans Tomaschko

2. Geschäftsbericht 2024

a). Bericht des 1. Vorstand, Alfred Schittenhelm

(beinhaltet den der Schriftführung)

Der erweiterte Vorstand hat sich 2024, 2 mal getroffen. Viel wurde telefonisch, per E-Mail oder Whatsapp abgehandelt. In der Hauptsache ging es um die Planungen von 2 Veranstaltungen des OV Gäufelden.

Am 14.04.24 fand unsere Hauptversammlung über das Berichtsjahr 2023 statt. Bei den Wahlen wurden alle Mitglieder des erweiterten Vorstandes bestätigt. Jedoch konnte der Platz für den 2. Vorstand nicht besetzt werden.

Weiter wurden vom 1.Vorstand die Versammlung des OV Jettingen und das 75 jährige Jubiläum des OV Mötzingen besucht.

Auf Kreisebene fanden je Quartal, eine Schulung statt. Allgemein kann jedoch gesagt werden, dass es schwieriger wird für das Ehrenamt im VdK Menschen zu gewinnen, die sich für ihre Mitmenschen einsetzen!

Der VdK ist Deutschlands größter Sozialverband. Allein 265.000 Mitgliedern sind es in Baden-Württemberg. In den 34 Beratungsstellen wurden bis Ende Oktober 2024, 62.000 Beratungen durchgeführt und für die Mitglieder durch Widerspruch, Klage und Berufung alleine in den ersten neun Monaten bereits über 15.6 Millionen € an Nachzahlungen erstritten. Die Anzahl der Beratungen ist steigend.

Wir stellen den Menschen und seine Bedürfnisse in den Mittelpunkt unseres Handelns und machen uns für alle stark, die nicht nur auf der Sonnenseite des Lebens stehen. Gegliedert in die drei Säulen Sozialrecht, Sozialpolitik und Solidargemeinschaft, setzen wir uns vor Ort für die Wahrung der sozialen Rechte ein.

Unsere Größe macht uns stark

Wir finanzieren uns durch Mitgliedsbeiträge, sind überparteilich, unabhängig und gehören keiner Glaubensgemeinschaft an. Mit 34 Beratungsstellen in Baden-Württemberg sind wir auch in Ihrer Nähe. Fachkundige Juristen beraten und vertreten unsere Mitglieder vor Behörden und Sozialgerichten. Gemeinsam sorgen wir dafür, dass die sozialen Sicherungssysteme erhalten bleiben. Heute und in Zukunft.

Soziale Gerechtigkeit ist Teil unseres gesellschaftlichen Selbstverständnisses und als Staatsziel in unserem Grundgesetz verankert. Nur so können wir in Frieden miteinander leben. Sie ist keine Selbstverständlichkeit, sie muss häufig vor Gericht erstritten und in der Politik fortlaufend erkämpft werden. Dafür machen wir uns stark!

Bei den Beratungen waren es im Schnitt seit Anfang des Jahres 2024 je Monat 5-6 Termine bei Hilfe zu Anträgen. Telefonisch wurde fast wöchentlich nach Kontakten zur Weitervermittlung gefragt. Inzwischen hat sich das Thema Beratungen wieder normalisiert auf 1 bis 2 Anfragen.

Jedoch kommen zwischenzeitlich Aufnahmeanträge meist erst, wenn „das Kind fast oder schon in den Brunnen gefallen ist“! Dann kann es nicht schnell genug gehen mit der Aufnahme und Beratung! Deshalb der Aufruf: Treten Sie dem VdK rechtzeitig bei, doch wann ist das? Diese Frage muss Jede/r für sich beantworten!

Der aktuelle Mitgliederstand zum 31.12.2024 betrug 312 Mitglieder. Zum Vergleich der Mitgliederstand am 31.12.2023 betrug 298 Mitglieder. Das bedeutet auf Basis des Mitgliederstandes von 2023, ein Zuwachs von etwa 5%!

In Eigeninitiative haben sich die OV-Vorsitzenden vom Oberen Gäu am 15.11.2024 in Jettingen getroffen. Es wurde über die Zukunft der Ortsvereine Bondorf, Mötzingen, Jettingen und Gäufelden gesprochen. Was wäre wenn, sich keine bzw. nur unvollständige Vorstandschaft für die Ortsvereine Bondorf, Mötzingen, Jettingen und Gäufelden finden würde. Es gab verschiedene Ansätze, die diskutiert wurden. Einig war man sich, dass es in jedem Ort weiterhin Ansprechpartner geben muss! Zwischenzeitlich hat sich die Situation entspannt, denn es konnten in Bondorf, Mötzingen und Jettingen die Vorstandsposten besetzt werden.

Die Rede am Volkstrauertag, den 17.11.24 in Tailfingen hatte der Ortsvorsitzende Alfred Schittenhelm übernommen.

Der Adventsnachmittag fand am 01.12.2024, im Tanzstudio Grasy statt. Von 57 angemeldeten Mitgliedern / Gästen sind 47 erschienen.

Weiterhin ist der Stelle des / der 2. Vorsitzenden vakant. Wer Interesse hat und sich in die Arbeit des VdK einbringen möchte darf sich gerne melden.

3. Bericht Kassenwart

Max Pupeter berichtet von den Kassenbewegungen. Der Bericht darüber ist dem Protokoll beigefügt.

4. Bericht Revisoren

Revisor Udo Lyhs berichtete, dass die Kasse am 09.01.2025 von Revisorin Sybille Bazin und Ihm beim Kassier geprüft wurde. Es lagen alle Belege zu den Buchungen vor und es wird bestätigt, dass die Kasse in einem einwandfreien Zustand ist!

5. Entlastungen

Bgm. Benjamin Schmid nahm die Entlastung per Handzeichen vor. Der gesamte Vorstand wurde einstimmig entlastet!

6. Grußworte

In seinen Grußworten gab Bgm. Benjamin Schmid einen aktuellen Überblick zu den anstehenden Projekten in Gäufelden.

7. Ehrungen

a) 10 Jahre

H. Thomas Auer / Fr. Diana Dehm / Fr. Anita Josch / Werner Joksch / Fr. Heike Mast / Fr. Karin Mast / Fr. Müller-Lubig / H. Nils Steiner / Fr. Doris Theurer / H. Willi Theurer / H. Bernd Weber / Fr. Gudrun Weiss

b) 25 Jahre

Fr. Cornelia Acker / Fr. Helene Rebmann / H. Lothar Rebmann

c) 40 Jahre

Fr. Ingeborg Kramer



Auf dem Bild die anwesenden geehrten Mitglieder, von links nach rechts: 1. Vorsitzender Alfred Schittenhelm, Doris Theurer (10 Jahre), Othmar Gross (Ehrenmitglied für 30 Jahre Revisor), Ingeborg Kramer (40 Jahre), Bgm. Benjamin Schmid

8. Verschiedenes, Wünsche und Anregungen

Von mehreren Mitgliedern wurde der Wunsch geäußert, in der Mitte des Jahres einen Kaffeenachmittag zu veranstalten. Die Vorstandschaft wird sich hierzu besprechen.

9. Schlusswort

Die Mitgliederversammlung wurde dann mit der Überleitung zum Vortrag von Herrn Wolfgang Bergler zum Thema Radlkutsch geschlossen.

Von Herr Bergler wurde sehr ausführlich das Projekt berichtet. Hierzu kann man sich unter www.RadlKutsch.de informieren!

Der VdK Gäufelden unterstützt das Projekt mit einer Spende von 500.- €. Von einigen Mitgliedern des VdK wurde zur Nutzung bereits Interesse angemeldet!



**Herzlichen Dank
für die großzügige
Unterstützung!**

Der Verein BeWoJo e.V. in Vertretung von Wolfgang Bergler, bedankte sich persönlich nach dem Referat und im Gemeindeblatt der Gemeinde Gäufelden für die Unterstützung des Projektes..